



世界に希望を生み出そう

Weekly Bulletin Vol.68 No.23 2023-2024 RI会長 ゴードンR.マッキナリー 泉大津ロータリークラブ(創立1956.5.4)

週報 第3231回

会 **長** 上田 秀朗 **副会長** 渡辺 万寿 **幹 事** 西田 佳郎 **SAA** 西端 政博

例会場 ホテルレイクアルスターアルザ泉大津

TEL 0725-20-1121

例会日時 毎週金曜日 12:30~13:30



事務局 〒595-0062 泉大津市田中町10-7 泉大津商工会議所3F

TEL.0725-21-9500 FAX.0725-21-9501

メールアドレス info@izumiotsu-rc.org ホームページ http://izumiotsu-rc.org



今週の例会(2024年1月19日) 第3231回

■ プログラム

クラブフォーラム

前山 佳司 職業奉仕委員長

■ 次週のプログラム

1月26日:新年特別卓話

泉大津市長 南出 賢一 様

■ 今後の予定

· 2月 2日:卓話担当 寺田 敏也 会員 卓話講師 第66代 令和6年度

泉大津青年会議所 理事長 忠岡町議会議員 前川 和也 様

■ 祝 誕生日

南出 和成(22日)

■ 今月のロータリーソング

それでこそロータリー

今月の歌

たき火

垣根の垣根の曲がり角たき火だたき火だ落ち葉たきあたろうかあたろうよ北風ぴいぷう吹いている

■ 先週の例会

幹事報告

西田 佳郎 幹事

- ○本日皆様のテーブルには、ガバナー月信1月号、 メールボックスには、ロータリーの友1月号、後期 例会プログラムを入れさせていただいております。
- ○来週の16日(火)は事務局お休みとなっております。
- ○本日午後6時より、ホテルレイクアルスター泉大津 7階「小津」にて理事役員会を行います。 関係者の方はよろしくお願い致します。

委員会報告

○来週例会終了後、社会奉仕委員会を開催したい と思いますので、関係者の方はご予定に入れてい ただきますよう、よろしくお願い致します。

(根尾 玲子 社会奉仕委員長)

○ロータリーの友1月号の読みどころの紹介 P39に、昨年9月22日に行われた公開例会の 記事が掲載されております。

(今井 克節 会報·IT委員長)

■ ビジター

なし

■ 出席報告 会員数44名 出席免除0名

月日	出席数	欠席	補充	出席率
1/12	36名	8名	_	81.82%
12/16	32名	12名	4名	81.82%

■ メークアップ

榎本(12/19 ワールド大阪ロータリーEクラブ) 前山(12/1 理事役員会) 森田(12/8 親睦活動委員会) 外山(12/2 和泉南RC)

■ ニコニコ箱

- ・今年もよろしくお願いします(上田)
- ・明けましておめでとうございます。本年も宜しくお願いいたします(西田)
- ・明けましておめでとうございます。本年も引続き宜しく お願いします(西端)
- ・新年明けましておめでとうございます。嬉しい事がありました(藤野)
- ・今年もよろしくお願いします(高寺)
- ・誕生日のお祝いありがとうございます(櫻井)
- ・今年も宜しくお願いします。欠席のおわびです(根尾)
- ・新年明けましておめでとうございます。早々ですが早 退のお詫び(原(真))

ニコニコ箱合計	25,000円
累計	395,000円

■お誕生日



丹農 秀知 会員(7日)



櫻井 善章 会員(16日)

先週のプログラム

「新年会長挨拶」



上田 秀朗 会長

新年、あけましておめでとうございます。と、手放しでは言えない出来事が新年早々起こりました。それは、1月1日の能登半島地震と1月2日の羽田空港の航空機事故です。不幸にして犠牲になられた方々には深く哀悼の意を表したいと思います。あえてここでは黙禱はしませんが、皆さん、心の中で静かにお祈りしてください。能登半島地震に対し、地区から緊急支援の要請が来ています。本日の理事会で検討し、早急に対応したいと思います。

そして、先程今井克則委員長より報告があったように、「ロータリーの友」1月号に当クラブの公開例会を紹介した記事が掲載されました。当初「6か月記事にならなかったら、掲載はないと思ってください」との返事でしたので心配しておりましたが、無事掲載に至りました。今井委員長、ご苦労様、そしてありがとう。この企画に2年越しにかかわっていただいた細川委員長、瀧谷委員長、講師の著作の市立図書館への寄贈と展示にかかわっていただいた杉本委員長、公開例会を今年度のレガシーとすることができました。久々に遠足のような職場見学を企画していただいた前山委員長、そして楽しいクリスマス例会を企画していただいた親睦委員会の皆さん。ここにおられる皆さん全員に感謝したいと思います。ありがとう。そしてまだ半期残っておりますので、よろしくお願いします。

さて、本日は、皆さんとロータリー知識クイズをして楽し みたいと思います。今回も前回同様、全間正解者には私の 方から些少ながらお年玉を差し上げます。これまた、該当者 複数の場合は年齢の一番若い方ということになります。○× 式ですから可能性はあります。運も手伝うと思います。昨年 の1月27日にも、平山元会員の卓話のピンチヒッターとして、 「30分で学ぶロータリー」として行わせていただいていま す。この時はよそのクラブのひな形があったのですが、今回 は全部完全オリジナルですので、非常に問題を作るのに苦 労しました。勉強するのは回答者ではなく出題者のほうじゃ なかろうか?と思ったぐらいです。私は年度初めのあいさつ でロータリー情報の更新にはこだわるといいましたが、この クイズという形式が、一番短時間に効率的に行えると思って います。2025年に規定審議会があり、定款・細則の改正が 控えていますので、定款・細則から多く出題しています。前 回より難易度は上がっています。どちらかと言えば、理事・ 委員長向けです。自分には関係がないと思っている新入会 員の皆さん、役が回ってくるのが、また、ロータリーのロータ リーたるゆえんです。

それでは読み上げていきますので、【 】の中に○×を付けていってください。

<基本理念編>

- 1.【 】ロータリーの第一標語「超我の奉仕」を提唱したのはアーサー・フレディリック・シェルドンである。
- 2.【 】ロータリーの第二標語「最もよく奉仕する者、最も 多く報いられる」を提唱したのはベン・コリンズであ る。
- 3.【 】TRFとはロータリー財団の略称である。
- 4.【 】ロータリー財団の標語は「世界でよいことをしよう」 Doing good in the worldである。
- 5.【 】5つの中核的価値観とは、親睦、公平性、多様性、奉 仕、リーダーシップである。

- 6.【 JDEIとはDiversity(多様性),Equity(公平さ)、 Inclusion(インクルージョン)の頭文字である。
- 7.【 】「四つのテスト」の創案者は、ハーバート・テーラーである。
- 8.【 】「四つのテスト」は職業奉仕の実践指針である。
- 9.【 】「社会奉仕に関する1923年の声明(決議23-34)」 は、ロータリアンの哲学的、実践的指針である。
- 10.【 】「社会奉仕に関する1923年の声明(決議23-34)」 の第5項では、クラブはロータリーの目的に反しない 限り、地域社会に適した奉仕活動を選ぶ絶対的権限を 持っている、すなわちクラブ自治権を定義している。
- 11.【 】「社会奉仕に関する1923年の声明(決議23-34)」の 第6項では、社会奉仕実践の指針として、すでに他の 機関が実施している奉仕活動の禁止、または大規 模活動に対する制約、宣伝目的の活動の禁止を明記 している。
- 12.【 】ロータリーの五大奉仕部門とは、クラブ奉仕、職業奉 仕、社会奉仕、国際奉仕、新世代奉仕である。

<クラブ管理運営編>

- 13.【 】ロータリーで言う書面とは、単に書類(paper)だけではなく、通信手段は問わず、文書化可能なコミュニケーションを指す。
- 14.【 】ロータリーの例会は毎週一回と決まっている。
- 15.【 】当クラブの例会は会員が直接顔を合わせる対面で行われなければならない。
- 16.【 】当クラブの年次総会は毎年12月の第1週の例会時に 開催される。
- 17.【 】当クラブの年次総会の定足数は会員総数の2分の1である。
- 18.【 】理事会の議事録は30日以内に全会員が入手することができる。
- 19.【 】当クラブの理事会の定足数は理事総数の2分の1である。
- 20.【 】当クラブの臨時の理事会は、会長または2名の理事の要請があれば招集することができる。
- 21.【 】例会出席が出席と認められるには、例会時間の少なくとも60パーセントに出席していなければならない。
- 22.【 】例会欠席のメークアップは、例会前の7日以内、または後の7日以内に行わなければならない。
- 23.【 】会長の任期は1年と決まっている。
- 24.【 】健康上の理由等で会長が職務を遂行できなくなった場合、会長の代理を務めるのは副会長である。
- 25.【 】会長ノミニーを指名するための指名委員会の委員は、 9月例会の臨時総会において選出される。
- 26.【 】当クラブの会員の種類は正会員および名誉会員の2 種類である。

IZUMIOTSU ROTARY CLUB 第3231回

- 27.【 】ロータリー歴には、再入会は以前の在籍年数が、転 入会は前のクラブの在籍年数が加算される。
- 28.【 】会員証の会員番号は、他クラブへの転籍、退会後再 入会したりすると変更される。
- 29.【 】当クラブの名誉会員の資格要件は、会長職を経験し、 在籍年数が25年を超え、かつ70歳以上の人のみで ある。
- 30.【 】ロータリークラブ内においてはいかなる政治的活動 も自由である。
- 31.【 】いかなる例会においても定款は改正できる。
- 32.【 】いかなる例会においても細則は改正できる。 <ロータリーの歴史・雑学>
- 33.【 】ロータリーとは、会合を各自の事務所を持ち回りで 開くことから名付けられた。
- 34.【 】ロータリーの創立記念日は2月22日である。
- 35.【 】歯車をモチーフにしたロータリーのエンブレムは「誇 りのシンボル」という
- 36.【 】1906年、ロータリーに奉仕概念を持ち込んだのはド ナルド・カーターである。
- 37.【 】シカゴロータリークラブの初代会長は、ポール・ハリ スである。
- 38.【 】RIの前身、全米ロータリークラブ連合会の初代会長は、 ポール・ハリスである。
- 39.【 】1916年,初期のクラブ管理運営のテキストとして知ら れている「ロータリー通解」を著したのは、ガイ・ガン ディガーである。
- 40.【 **】**RIの事務局はシカゴにある。
- 41.【 】ロータリーの組織規定やRI理事会の見解表明につ いての審議と投票が行われる規定審議会は、3年に1 度シカゴで行われる。
- 42.【 】RIの初代事務総長はチェスリーR・ペリーである。
- 43.【 】現在のRI事務総長はエドウィンH・フタである。
- 44.【 】ポリオプラスは3H(Health、Hunger & Humanity) プログラムの一環として、2000年に始まった。
- 45.【 】卓話は4人のロータリー創立者の一人、石炭商シル ベスター・シールの会長就任スピーチに由来する。
- 46.【 】世界一有名なロータリアンは、ケンタッキー・フライ ド・チキンの店頭に立つカーネル・サンダースである。
- 47.【 】日本最初の東京ロータリークラブを設立した米山梅 吉を顕彰するためにつくられた米山梅吉記念館は神 奈川県にある。
- 48.【 】ロータリー文庫は、ロータリーの文献や資料を収集 している電子図書館である。
- 49.【 】当クラブのスポンサークラブは堺、堺のスポンサーク ラブは神戸である。
- 50.【 】1917年、「ビジネス・スクール」と呼ばれるシカゴの実

業家の昼食クラブに参加していたメルビン・ジョンー ズは、キワニスクラブを創立した。

それでは早速、答え合わせをしたいと思います。合わせて 簡単な解説もさせていただきます。

1、2、続けて×です。「超我の奉仕」がベン・コリンズで、 「もっともよく奉仕するもの、最も多く報いられる」がアー サー・フレディリック・シェルドンです。

3、4、続けて○です。ロータリー財団は正式には、The Rotary Foundation of Rotary Internationalと言いま す。ロータリー関係の文章には普通にTRFとでてきますの で、覚えておきましょう。きわめて健全な資金運用がおこな われており、ライオンズ国際財団の3~4倍の残高がありま す。

5、× 2番目が公平性ではなく高潔性です。 $6,7,8,\bigcirc$

9、10、11、○これは読んでいただくのが目的の設問です。

この「決議23-34」、現在の至るまで実に数奇な運命をた どっています。手続要覧からの削除を繰り返し、そのたびに 日本のRI理事の活躍で復活しています。背景には、RIが ロータリー財団の潤沢な資金を利用して、地球規模の問題 に取り組みだしたことにあります。具体的にはポリオプラス に代表される3Hプログラムとの整合性がとれないのです。

12、× 新世代奉仕ではなく青少年奉仕です。

13、○ (定款第1条定義7.書面)

14、× 必ずしも週1回ではありません。週1回と決まったの は1922年ロサンゼルス大会からです。それまではシカゴク ラブは隔週であったし、1920年創立の東京クラブは月1回 でした。当クラブの例会日は、年度初めに発行する「クラブ 概要およびクラブ活動報告計画」で決められています。定 款には「少なくとも月2回、例会を行わなければならない」と あります。(定款第7条会合第1節例会 (f))

- 15、× オンラインでの例会開催、出席も認められています。 (定款第7条会合第1節例会(a)、第10条出席第1節 一般規定(a))
- 16、× 第1週または第2週である。(細則第6条会合第1節 年次総会1,)
- 17、× 3分の1です。(細則第1条定義4,定足数)
- 18、○ (定款第7条会合第3節理事会の会合)
- 19、○ (細則第1条定義4,定足数)
- 20、○ (細則第6条会合第3節理事会)
- 21、○ (定款第10条出席第1節一般規定(a))心当たりの ある方、ご心配はいりません。いまだ適用されたことはあり ません。定款上はそうなんだということだけ覚えておいて下 さい。
- 22、× うちは7日ではなく14日です。(細則第13条出席1,)

これはゴルフで言えばローカルルールです。ご近所の和泉 南では一年通じてメークアップが可能です。ただ例会の出 席率は悪いようです。

23、× (定款第11条理事および役員および委員会第5節役員の選挙(b))には、「後任者が選挙されない場合、現会長の任期は最長で1年間延長される」とあります。

24、× 副会長が会長経験者であるときのみ可能となります。(定款第11条第5節(c))では、会長の資格要件を、会長エレクト研修を受けている者と定めています。ですから、現会長以前のすべての会長経験者が対象ということになります。実例を挙げますと、本年度、私たちのスポンサーである堺クラブでは、会長が緊急交代となり、福井隆一郎パストガバナーが会長を務めています。

25、×「(細則第3条理事および役員の選挙第1節指名委員会1,)「会長は次々年度会長候補者を指名するため、毎年9月度例会において、指名委員会の委員を発表しなければならない」とありますので、任命権者はあくまでも会長および理事会ということになります。

26、× (定款第8条会員身分第2節種類)(細則第12条会員選挙の方法第1節会員の種類)

27、○ これはどこのクラブでも通例となっています。転入 会員も再入会員も公平に扱うというのがロータリーの精神 です。再入会からRI会長になった例もあります。

28、× ロータリーに入会すると、RIに登録され、会員には Rotary IDが付与されます。

このID番号により、履歴や寄付金が管理され、Rotary IDは退会しても死亡しても消失しません。もちろん転入会や再入会でも継続されます。

29、× 会長職を経験しなくても、在籍年数が30年を超え、かつ70歳以上の人も可能です。(細則第12条第9節名誉会員2,)

30、× これは全くの逆で、クラブ内においてはあらゆる政治的発言、活動は禁じられています。これはガイ・ガンディガーの「ロータリー通解」によると、友情を守るためと少数意見の保護のためのようです。(定款第14条地域社会、国家、および国際問題)

31、× クラブで改正できるのは定款の第2条名称と第4条クラブ所在位置のみ。でもこれはクラブ結成とクラブ合併の時ぐらいです。他の定款は規定審議会においてしか改正できません。規定審議会については「ロータリーの友」2022年6月号に詳細に書かれています。

32、○ (細則第17条改正)

33、○ これはいろんなところで紹介されているので説明はいりませんね。

34、× 2月23日です。(定款第14条第4節)にも記載があります。

35、○ 現在のデザインが正式に承認されたのは1929年 の国際大会からです(RI)。

36、○ ロータリーの勧誘に際し、ドナルド・カーターは、 一業種一会員制の会員互恵主義だけではなく、地域への 恩返しをポール・ハリスに提案したといわれています。

37、× 初代会長は4人の創設者のひとり石炭商シルベスター・シールである。ポール・ハリスは第3代会長。

38、○ シカゴクラブ4代目会長の任期中にアーサー・フレディリック・シェルドンとともに全米ロータリークラブ連合会へ移っています。

39、○ 手続要覧ができるまでクラブ管理運営のテキスト の役割を果たしました。

40、× RI事務局は、シカゴ近郊ですが、イリノイ州エバンストンにあります。その他、ブラジル、ヨーロッパ・アフリカ、日本、韓国、南アジア、南太平洋およびフィルピンの6か所に国際事務局があります。

41, \(\)

42、○ ポール・ハリスをして「国際ロータリーの建設者」と 言わしめ、1910年から32年間、事務総長を務めました。

43、× エドウィンH・フタは、2000年から2011年の前事務総長、現在の事務総長はジョンP・ヒューコ、ウクライナ、キエフの創立メンバーです。

44、× 2000年ではなく1985年からです。

45、○ ちなみにお題は「石炭業界の展望について」でした。

46、○ カーネル・サンダースはロータリーの「四つのテスト」を自分のビジネスに取り入れて成功したといわれています。全世界に26,934店舗を展開しています。1985年の阪神タイガース優勝の際には、興奮したファンに道頓堀川に投げ込まれるという災難にも会いました。人形にもしっかりロータリーバッチがついています。

47、× 静岡県駿東郡長泉町です。

48, 🔾

49、× 堺ロータリークラブは、1951年、大阪ロータリークラブをスポンサーとして創立されました。

50、× キワニスクラブではなくライオンズクラブです。キワニスクラブは、米国で創立されたロータリー、ライオンズに次ぐ世界3大奉仕団体のひとつで、全世界に約20万人の会員がいます。ライオンズは、「We serve」という明確なメッセージを打ち出し会員数を伸ばしました。

無事答え合わせも済んだところで、80点以上の方。あなたは極めて優秀なロータリアンです。素晴らしい。一応合格点は60点です。どうやら満点は出なかったようですので、またの機会ということで、このお年玉は私の財布に戻させていただきます。

IZUMIOTSU ROTARY CLUB 第3231回

以前、会長の時間で、地区大会記念ゴルフ大会でのエピ ソードをご紹介させていただきました。実はこれには続きが あり、再度ご紹介させていただきます。昼食時にレストラン で見知らぬロータリアンから声をかけられました。「君らは 泉大津の方か?中島パストガバナーはどうされている?僕は 中島さんの次のガバナーをやったんや」。名前はおっしゃら れませんでしたが、和歌山南クラブの会員でした。話は続き ます。「中島さんはRIの理事にでもなりかねんかった。それ ぐらいの人物やった。結局は千さんに嫌われたんやろうな あ。」私とよく似た経験は会長経験者のうちの何人かはされ ていると思います。それ以後、私は、中島パストガバナーの レガシーって何やろう?後進である私たちは何を引き継ぐ べきだろうか?と考えるようになりました。私は、それは「一 般奉仕概念」であると思います。この言葉を初めて使ったの は、有名なロータリー研究家小堀憲助です。ガイ・ガンディ ガーの「ロータリー通解」を翻訳したことでも知られていま

中島元会員がガバナーノミニーになったのは1985年、翌 年ガバナー就任。それは期せずして、RIが3Hプログラムの 一環としてポリオプラスに本腰を入れ始めたころと一致しま す。聞くところによれば、単なる調整機関から、世界有数の 奉仕団体へと変貌しようとするRIに対し、一般奉仕概念と 矛盾するとの立場から、毅然と意見を述べたといいます。こ の当時の日本のロータリアンの有様を小堀憲介は次のよう に述べています。

「現在日本ロータリーにおいて発生しつつある大混乱は、 ロータリーが個人奉仕を中心とする社交団体であり、この 団体の支えの上にRIの組織があり、従って、ロータリー理 論の探求および開発は、第一義的には各ロータリアンにあ ることを忘れ、各ロータリアンと各ロータリークラブがこの 理論構造についての探求を怠り、あたかもRIの忠実な僕 たるガバナーの下僕として奉仕のプログラムを強要されると ころにある。」

これ、私が言っているのではありませんよ。小堀憲介という 方です。しかも1985年ごろですので、用語も解釈も古いで す。念のため。

では一般奉仕概念とは何なのか?ということになります が、今日の設問で言えば、1、2、9、10、11、ということになり ます。そうです。この一般奉仕概念をみごとに表現したの が、「決議23-34」ということになります。ということはロータ リーの初期のころにすでに確立していた概念ということに なります。そりゃそうですよね?ロータリーの根本概念、哲 学ですから、誰がRI会長になろうが、誰がRI事務総長にな ろうが、ぶれちゃいけないんです。ところが、それが当時お こったのです。コペルニクス的転回、パライダイムシフトと 言ってしまえばそれまでです。私なりに一般奉仕概念を定 義すると次のようになります。

「親睦(相互扶助)により、他者を思いやる心(奉仕の心) を形成し、(利己と利他の調和)という職業奉仕に到達す る。社会奉仕はあくまでも職業奉仕の延長線上にある。」 「え、それって、私たち、日常的にやってることじゃないです か?」と言えるあなたはもうすでに立派なロータリアンで す。おめでとう。ところがこれって、実は、意識してやらないと なかなか難しいのです。私たちには日本人得意の同調圧力 が働くのです。「難しいことはいいじゃないか」、あるいは 「ロータリーは親睦に始まり、親睦に終わる」。言われた方 は「ロータリーって何?」って知る機会を失うのです。後者 に至っては「あなたこそロータリアンとして終わってません か?」と言いたくなります。もっとひどいのは「日頃、十分職 業奉仕をしているのでクラブでは親睦だけでいい」、これは ただの思い上がりです。そういう無責任な発言が、ロータ リーを語れないロータリアンを生むのです。むしろそんな ロータリアンが増える方がRIにとっては都合がいいのかも しれません。My Rotaryを通じて「ロータリーは世界有数 の奉仕団体」と言われれば、「Say Yes」となるかもしれませ ん。ですから時々、こうして耳障りなことを言う必要がある のです。

私は何もRIや地区にケンカを売ろうとしているのではあり ません。皮肉なことに一般奉仕概念と矛盾するポリオプラ スが、ロータリーの名声を高めたことは紛れもない事実で す。ただのれん代というか、ロイヤルティーって言っていい のかわからないのですが、RIや地区の分担金は最小限度 でいいと思うのです。それよりも親睦と職業奉仕をベースと して、地域に根ざした奉仕活動を地道に続けていくのが泉 大津ロータリークラブの進むべき道ではないのか?それが また中島パストガバナーの志に沿うことではないのか?と思 うのです。

長らくご清聴ありがとうございました。

この後はピアノの岸良先生のミニコンサートとなっていま す。よそのクラブ、たぶん、関東圏だったと思いますが、例会 時に音楽家を呼んでコンサートをしたりしています。振り返 れば、うちのクラブにはすでにいるじゃないか?ということに なりました。時間いっぱいまで楽しんで帰ってください。



岸良先生のミニコンサート